
千葉市災害対策本部 本部員会議１５回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月２４日（火）９時００分～ 

 

２ 議事内容 

（１）本部長指示事項 

・昨日、一時停電が市内でも発生した。強風で電線に木が掛かったなどの報告があるが、

法的に市で管理すべき木なのか調べること。 

・できる限り、この様なことが起きないようパトロールし、万全を期すこと。 

・風でブルーシートが飛んだところもある、応急修理に万全を期すこと。 

・国の制度設計も進んでくる。市民が生活再建できるよう早めの情報発信を行こと。 

・り災証明の発行も溜まってきているため、早く行うこと。 

・局所的停電も早くなおし、今回の災害を教訓にして対策を講じること。 

 

（２）各部からの報告 

○環境部 

・災害ごみの受け入れ状況は、横ばいになってきた。 

・今週から許可業者に委託して手伝ってもらう。 

・いつまで収集を行うかが課題。便乗ごみがみられる。他都市では災害発生後１ヶ月とし

ているところもあるため、本市も 1か月を目途としたい。早めに周知しないと情報が行き

届かないため、発信していく。 

・県から防塵マスクが 2,700個届く。ボランティア活動の際などに使ってくれというた

め、保健福祉部に提供しようと思う。他部も要望があれば提供する。 

 

○消防部 

・災害ごみ等の広報活動は９月２２日をもって終了。 

・ブルーシート養生は昨日中止。本日は２班１０名体制。 

・昨日、強風に伴う出動が２５件あり、そのうち５件ほどが、屋根やブルーシートが飛び

そうという内容だった。花見川区で電線が切れているという通報もあった。 

・熱中症も１件あったが、運動によるものであり、災害とは関係ない。 

 

○都市部 

・ブルーシート養生は累計１３０件処理、残り１８６件。 

・できるだけ要介護者などを優先に実施している。 

・窓口相談が多く６６６件きている。 

・主な相談は、以下のもの。生活再建のステップに入っているのが見える。 

① 屋根、外壁が剥がれたため修理業者を紹介してほしい。補助金がほしい。 



② 屋根や小屋、敷地内の倒木などを解体・処分してくれる業者を教えてほしい。 

③ 災害救助法が適用されたため、その詳細を教えてほしい。 

④ ブルーシートの配布はあるか。養生する業者を紹介してほしい。 

・空き住戸り災者用住宅は鋸南町の方がキャンセル。現在１９戸提供、残り１０戸。 

・住宅再建支援について、制度の概略を作成。国交省、関東地方整備局に技術的な部分を

確認している。他都市も同様の被害があるため、調整を図りながらやっていきたい。ま

た、予算を決めたいため、被害規模を把握したい。 

・新潟中越地震で、山形県鶴岡市は瓦屋根を軽くするという名目でお金を入れた。 

今回は屋根そのものが飛んだため、千葉市版として要望していく。 

・大規模に屋根が損壊しているものを見ていくとすると、「一部損壊」の中で屋根が大破

しているものは少ないと思われるため、区でり災証明から抽出できるのではないか？ 

⇒屋根が壊れたなどの被害はわかる。（区） 

⇒予算規模を推定するのに屋根の被害のみ抽出すれば、概算を出せるのでは？（市長） 

 

○建設部 

・東電以外の倒木が６２箇所あったものが、現時点では残り４７箇所。 

・倒木は１箇所で何本もあったりする。 

・倒木で緊急性を伴う案件はない。 

・直営、業者を使いながら今週中に倒木を処理する。 

・台風１７号に関連し、全土木事務所でパトロールを実施。倒木を２件発見し、１件処理

した。残りは本日処理する。 

・昨日、市民から倒木に関して７件通報あり、内３件が東電関係。２件処理し、残りは本

日以降処理する。 

・土のうは５０００袋ある。 

 

○水道部 

・応急給水は、２２日プッシュ型が２件、定点が０件。昨日は両方０件。 

・昨日の停電に伴い、給水要望の調査を行ったが水は不要であった。 

 

○経済農政部 

・千葉サイクル会館の利用者は増えていない。（２３日２０人） 

・民間宿泊施設の利用は、２２日、２３日受付無し。 

・２０日に宿泊施設に入った１世帯は本日退去。 

 

○保健福祉部 

・若葉・緑いきいきプラザの入浴施設の被災者利用は１０人程度であるため、本日より閉

鎖時間を２１時から１７時に短縮。 

・昨日千葉南病院、千葉脳神経外科で再停電があったが、１～２時間程度で復旧し、影響

なし。 



 

○緑区 

・避難所となっている土気公民館は昨日１７時閉鎖。特定の方が避難していたが、個別に

連絡を取り、閉鎖の確認をとっている。 

・残り２箇所（誉田公民館、椎名公民館）は引き続き開設する。 

・り災証明の申請は６６６件、土気公民館では 39件申請があった。まだ申請されていな

い方がいると思われる。 

・り災証明の発行は、特定記録付き郵便で送付。昨日５０件、本日１５０件程度発行。 

・住居の被害は、全壊２件、大規模半壊９件、今後ますます増えると思われる。 

 

○中央区 

・会議資料について、６件停電となっているが、５件が復電。 

・仮設で復電しているため、要監視対象として現地確認を行っているため、資料から消し

ても良いのではないか？ 他区も同様の状況が考えられる。 

 

 

○事務局 

・災害対策本部の名称を復旧復興本部に変えることを検討したい。 

・次回の会議開催は、２７日（金）９時。 

・２７日以降は、週２回やりたい。改めて連絡する。 

 

○総務部 

・本部の体制移行に伴い、職員動員も通常業務に戻れるよう調整し、連絡する。 

 

以上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


